

G A Z E T A
 D E M A D R I D
 DEL MARTES 28 DE SETIEMBRE
 DE 1779.

Choczyn 10 de Agosto.

Este pueblo se halla muy alborotado desde que se dió muerte por orden del Gran Señor á un Agá que campaba fuera de las murallas de la Plaza con un cuerpo de Spahies á quienes tenía tan mal disciplinados que cometían los mayores excesos; especialmente en los caminos de estos contornos, por los quales era ya imposible transitar sin riesgo. Noticioso de ello el Sultán mandó á nuestro Baxá enviase á Constantinopla la cabeza de dicho Caudillo, conminandole que de no ejecutarlo perdería la suya. Llamó el Baxá á la fortaleza al Agá; y despues de agasajarle con refrescos le mostró la orden de S. A. Las súplicas de aquel infeliz y su oferta de 10 bolsas por salvar su vida y libertad fueron infructuosas. Arrastraronlo á las Caballerizas de dicho Comandante; le cortaron la cabeza, y salada la remitieron inmediatamente á la Puerta.

Petersburgo 10 de Agosto.

POr los tratados de este Imperio con la Polonia debe permanecer inculto un grande espacio de terreno hácia la Ciudad de Stulko en el parage por donde el rio Tasmin desagua en el Nieper. Apesar de lo que previenen dichos tratados instaron ultimamente algunos Polacos por cultivar parte de aquel distrito; pero los Rusos se lo estorvaron obligandoles á cumplir lo estipulado en sus convenios.

Habró como 6 semanas que se apareció aquí un hombre de 40 años, de estatura menos que mediana, cara redonda, ojos negros y vivos, hablando con bastante despejo y arrogancia

cia en los idiomas Castellano , Francés , Italiano , Alemán é Inglés ; aunque en los mas de ellos se reconoce ser extranjero. Decíase Caballero Español rico y titulado Conde de Calastro , Coronel al servicio de S. M. Católica , y que su muger (que trae consigo) era una Señora de la familia de los Príncipes de Sta. Cruz de Roma. Hicieronse desde luego sospechosos por la circunstancia de viajar ambos con un solo criado, mudandolo en cada parte donde se detenían ; y porque las cartas de recomendacion de varios sugetos de Mitaw Capital de Curlandia (de donde venían) especificaban conocerles muy superficialmente ; pues aunque el Duque de Curlandia los había distinguido al principio , se retraxo de ello despues noticioso de que dicho sugeto se empleaba en varios experimentos en busca de la piedra filosofal y en otras extravagancias , con cuyo antecedente se les debía tratar con cautela. El Encargado de negocios de España quando se le presentó dicho sugeto le exâminó prolixa y sagazmente ; y conceptuando asi por su acento y respuestas como por los informes y noticias que yá había tomado , no ser nada de quanto vociferaba , le manifestó que si proseguía en usar de dichos títulos , él por su parte á nadie ocultaría los fundados motivos que le asistían para creerlos falsos. De resultas de ello ninguna persona de forma del pais había querido tratar ni recibir en su casa á este advenedizo ; y él ha acabado de desacreditarse entrometiendose á distribuir medicamentos para todo género de enfermedades , que dá por otros tantos descubrimientos hechos en sus operaciones de alquimista. Ha emprendido tambien la cura de ciegos , sordos y mudos ; pero hasta ahora sin acierto alguno. Pretende que habla con los espíritus (como suponía hacerlo el difunto Sueco Suweidemborg) y finge otras patrañas de manera que yá todos le tienen por un aventurero iluso ó impostor.

Ratisbona 28 de Agosto.

SE han presentado á la Dieta varios recursos relativos á la sucesion de Baviera : 2 de ellos del Elector Palatino y del Duque de Dos Puentes solicitando una nueva investidura de los feudos masculinos vacantes por muerte del Elector Maximiliano Joseph. El Conde Rechtern ha representado tambien que desde 1708 tiene su Casa la expectativa del Condado de Wolffstein, feudo del Imperio ; pero que dicho Elector difunto se lo había negado ; y que asi hallandose actualmente vacante se le confiera por los Estados del Imperio. Algunos Prelados , Cabildos

y Ciudades deducen ante el mismo Tribunal sus pretensiones á varios distritos de la propia sucesion de Baviera.

La Gazeta literaria de Viena refiere el siguiente suceso, que acredita con quanto acierto emplea el Consejero Aúlico Wolfgang de Kemperle sus talentos en la Mecánica y artes. Maria Teresa Paraíso ciega muy conocida en toda Alemania por las prendas con que la ha dotado la naturaleza en resarcimiento de la falta del sentido de la vista, ha aprendido con el mencionado Caballero á comunicar sus idéas por medio de la impresion. Habíala enseñado antes á usar para el mismo fin de caractéres sueltos de carton recortados, y á juntarlos para la formacion de las dicciones. Despues regaló una prensa á la misma chica; quien se sirve ahora de ella en vez de escritura siempre y quando se la ofrece escribir algo. La 1.^a prueba que hizo de su habilidad fue componer una carta dirigida á su maestro llena de las expresiones mas vivas de gratitud hácia su persona por el beneficio de la instruccion.

Hamburgo 30 de Agosto.

SE ha dado á luz una ordenanza Real en 7 artículos para que los habitantes de los lugares y aldeas paguen sobre el café y vino los mismos derechos que estos géneros adeudan en las Ciudades. Los nobles que viven en sus haciendas ó casas de campo serán los únicos que disfrutarán libertad de derechos en el vino de su consumo y en 30 libras de café por persona. El fin de esta prohibicion es contener el inmoderado uso que los labradores hacían de ambos frutos.

Se han publicado varios edictos en Munich de orden del Elector Palatino sobre puntos de policia. Uno de ellos prohíbe los desafíos só pena de muerte contra el que provoque ó desafie, sin distincion de personas. Los culpados en pependencias é insultos sea de palabra ó por acciones serán castigados con 6, 8 ó 10 años de prision. Otro es relativo al tratamiento de cortesía debido á varias clases de nobles, mandando que el de Excelencia se dé solamente á los 4 Ministros de Estado y á los 2 Felds-Mariscales Generales, y haciendo en todos los demás iguales modificaciones; con cuyo arreglo será el trato de gentes mas general y menos penoso por la etiqueta.

H Continuation de las noticias de Londres del 3 de Setiembre.

HOy por la mañana se restituyó S. M. de Kew al Palacio de S. James, y allí ha tenido conferencia con el Lord Weymouth. Ha recibido dicho Ministro de Estado un expreso del

Ca-

Caballero Yorck Embaxador Británico cerca de S. A. P. con pliegos, cuyo contenido se ignora aun.

Acaba de saber el Gobierno por cartas del Caballero Hardy haber vuelto á entrar con su esquadra en la Mancha el 30 del mes último, y que quedaba á la altura de Plimouth. Añade (segun algunos) dicho Almirante que el 29 descubrió la esquadra enemiga y tomó todas sus disposiciones para batirse con ella; pero que habiendo sobrevenido aquella noche una niebla densísima, no la volvió á ver á la mañana siguiente, creyendo que el viento la habria obligado á salir del Canal. Repetimos que los mismos Ministeriales aseguran que en todas las órdenes despachadas á Hardy desde que se avistaron los Franceses en Plimouth, se le prevenia evitar una accion; cuyo partido, forzoso y prudente en las actuales circunstancias, desvanece del todo y humilla sensiblemente aquel orgullo nacional, que nos hacía decir que delante del pabellon Inglés debian arriarse y ceder todos los demas.

Los papeles nacionales inculcan á porfia que el navío Ardiente peleó con esfuerzo contra un número muy superior de buques de la esquadra enemiga; que esta situada delante de Plimouth había isado bandera Británica para atraerlo á meterse entre ella; ultimamente que el Sr. Boteler se defendió heroicamente sin querer rendirse hasta que su navío acribillado á balazos no podia ya sostenerse sobre el agua, citando en comprobacion de estas circunstancias una pretendida carta de dicho Capitan al Almirantazgo; pero mucha gente sensata duda de la autenticidad de la mayor parte de esta relacion, creyendo que efectivamente aquel navío se rindió á una sola fragata Francesa por aturdimiento de la tripulacion bisoña, que rehusó favorecer é imitar el exemplo de su valeroso Comandante, y atribuye este desgraciado suceso á la leva precipitada; de cuyas resultas se confía la suerte de un navío á gente inexperta, en quien la misma violencia que acaba de experimentar extingue todo amor á una patria, que los trata como esclavos despues de imbuirlos con ideas de libertad tal vez hasta un punto extravagante.

Se trabaja con ardor en alistar la esquadra para el Mediterráneo, pero con mucho recelo de su suerte; pues es verosimil que la enemiga, cuya superioridad es tan decisiva, no dexé de guardar á lo menos con alguna de sus divisiones el Estrecho antes que la nuestra esté pronta á salir del puerto. Asi-

mismo se habla de enviar otros armamentos á los mares del Sur y Nueva España ; mas segun el estado decadente de nuestra Marina se hace increíble poder acudir con fuerzas competentes á tantos parages y objetos á un mismo tiempo.

Las noticias de América se reducen á decir que el Caballero Clinton intimamente persuadido de la intrepidéz y multitud de recursos de los Americanos, pide á la Corte para continuar fructuosamente la guerra el año próximo un ejército de 40⁰⁰⁰ hombres. Será muy difícil proporcionarselos sin desgarnecernos demasiado en Europa, y aun quando fuera posible ¿cómo podrian enviarse unos refuerzos tan numerosos, no siendo yá nosotros dueños del mar ?

Las cartas de Jamayca refieren que una fragata Española de 32 cañones había echado á pique á la altura de la Havana un bastimento Inglés de bastante porte ; cuya tripulacion pereció.

Los avisos mas recientes venidos por tierra de la India aseguran la llegada allí del Caballero Eyrescoote , y la muerte del famoso Heyder-Aly.

Segun los cálculos de uno de los partidarios de la oposicion es notable la decadencia de las rentas de la Compañia de la India desde el año de 1772 hasta fines del pasado, en el qual excedió la data ó gasto al cargo ó entrada en 64 *lacks* (*) de rupias, en el año de 74 en 79 *lacks*; y así á proporcion en los demás.

No es menos patente la influencia de la guerra con las Colonias sobre nuestro comercio ; pues además de 40 millones que nos tenía yá de coste quando se cerró el Parlamento ; las acciones, que antes de las turbaciones estaban á 88, corren hoy á 61 ; de donde resulta una pérdida de 30 millones para los accionistas ; y juntando á esto la enorme baxa del valor de las tierras, resulta que la Nacion ha perdido 2,0 millones de libras esterlinas y 12 Provincias en el Continente mas pingüe del Globo.

Ostende 6 de Setiembre.

EL Capitan de un paquebot Inglés que entró aquí á noche depone que al tiempo de su partida de Douvres acababa de llegar allí una embarcacion, cuyo Patron le dixo que había salido de Spithead el 3 á las 5 de la tarde despues de haber visto entrar

¶

trar

(*) Un lack de rupias equivale á un millon y 200⁰⁰⁰ reales.

trar una hora antes en aquella rada inmediata á Portsmouth toda la esquadra de Hardy en buen estado , sin saber donde estaba la combinada ; pero se suponía hubiese entrado en Brest.

Versalles 10 de Setiembre.

LOs Ministros de Guerra y Marina presentaron el 8 de este al Rey á Mr. Scheldon Capitan del Regimiento de Dillon y al Alferez de navío Colonia , que han venido á traer á S. M. de parte del Conde de Estaing Vice-Almirante las banderas tomadas á las tropas Inglesas en la Granada y las arrancadas de los fuertes de aquella Isla y de la de S. Vicente.

París 14 de Setiembre.

AVisan de Brest que por haber reynado los vientos contrarios con increíble obstinacion se hallaban las esquadras combinadas todavia en aquellas cercanías ; y como por otro lado los buques Franceses estaban próximos en la mayor parte á concluir su repuesto de víveres y especialmente de agua ; haciéndose además bastante notable el número de enfermos que había yá en ellos , se creía indispensable entrasen en aquel puerto como lo había executado el Augusto de 80 cañones por dichos motivos. No parecía de riesgo sin embargo aquella enfermedad , y así se esperaba con fundamento que no tuviese malas resultas. En todos los baxeles Españoles reyna la mejor salud.

Acabamos de recibir noticias de Boston ; pero dudamos todavia de su autenticidad. Parece que con motivo de tener los Ingleses un establecimiento en Penobscot situado al Norte de dicha Ciudad , por serles muy conveniente aquel parage para proveerse de arboladura en que abunda , se prepararon los habitantes de la Provincia de Masachusset para desalojarlos. El dia 4 de Agosto se decia yá públicamente en Boston que la empresa había tenido el mejor éxito ; habiendose apoderado los Americanos de 800 Ingleses y de las embarcaciones que estos tenían allí armadas.

Por otro lado se asegura por avisos de Charlestown que el 15 de Junio salieron de sus líneas los Ingleses para atacar al General Lincoln , el qual los había rechazado y hecho volver á sus atrincheramientos : pero que el 20 el mismo General había ido á atacarlos en ellos , y en una salida que hicieron les causó sumo daño , perdiendo por su parte los Americanos 150 hombres y teniendo 25 Oficiales heridos. El dia 22 atacaron 2 galeras del pays á otras 2 Inglesas que cubrian los puentes de comunicacion entre las diferentes Islas que ocupaban los

los enemigos, y habiendose apoderado de ellas y destruido los puentes, quedaba consiguientemente en la Isla de S. Juan un cuerpo de 100 Ingleses con total separacion de su ejército, y los Americanos proyectando varias disposiciones para hacerlo prisionero.

Del ejército del General Washington se avisa igualmente que en la noche del 15 de Julio atacó y sorprendió al fuerte de Stonypoint el General Wayne á la frente de 4 batallones de Infantería ligera, habiendo los Americanos entrado en él sin tirar un fusilazo ni servirse mas que de la bayoneta; de suerte que quedó prisionera la guarnicion compuesta de 500 hombres á las órdenes del Coronel Johnstone. Este fuerte había sido construido por el General Clinton cerca de Kingsferry á la orilla del rio Hudson y estaba guarnecido con 12 cañones. Solo tuvieron los Americanos en esta accion 4 hombres muertos, y el General Wayne una herida ligera en la cabeza.

Se sabe que los Ingleses habían destruido é incendiado la Ciudad de Newhaven en Connecticut, y que cometian todas aquellas atrocidades que se habían experimentado anteriormente en otros muchos parages.

Habiendo la Sra. Infanta Gran Duquesa dado felizmente á luz la noche del 30 al 31 del mes último en el sitio del *Poggio Imperial* un nuevo Archiduque, le suministró inmediatamente el Sto. Bautismo el Arzobispo de esta Ciudad con asistencia de toda la Corte; poniendole los nombres de *Antonio Victor* &c. y siendo su padrino S. M. Sarda representado por el Conde de Thurn Mayordomo mayor de Palacio. Con este motivo hubo gaita, luminarias, fuegos artificiales y otros regocijos; y nuestro Soberano ha concedido un indulto á los desertores y otros reos de delitos no atroces segun se acostumbra en semejantes ocasiones.

DE á bordo del navío Británico de guerra el *Chatan* de 50 cañones surto en este puerto se desertó un marinero Bostonés que habiendo venido á Portugal de edad de 15 años se hizo Católico. Saltaron á tierra para prenderle 2 Oficiales con 22 marineros, y llevandosele con violencia (sin respeto al territorio) acudió un Ayundante Portugués, el qual asistido por varios criados del Duque de Cadaval libertó al preso. En vista de tōdo mandó la Reyna Fidclísima no se permitiese la salida del puerto

al navío Inglés ; cuya resolución comunicó el Secretario de Estado á D. Roberto Walpole Ministro de S. M. Británica en esta Corte ; manifestándole su estrañeza de que el Comandante Inglés no hubiese dado satisfaccion y exponiéndole los repetidos insultos sufridos en los puertos de este Reyno de parte de los Oficiales Ingleses que los frecuentaban , y varias extorsiones ocasionadas á algunas embarcaciones Portuguesas de comercio sin observarse la conducta y buena armonia debida á un fiel aliado. Poco satisfecho el Ministro Inglés del contexto de este oficio respondió á él haciendo presentes 2 insultos hechos por otros tantos corsarios Franceses que baxo el cañon de las plazas de Portugal habían apresado á 2 embarcaciones Inglesas , sin constar al Ministro de la Corte de Londres que la de Lisboa hubiese pedido satisfaccion á la de Versalles ; antes bien dió permiso al uno de ellos para salir á continuar su curso , estando pendiente la causa. Asimismo produjo varias quejas con motivo de haberse arrestado á un corsario de Gibraltar que apresó y conduxo á Lagos un buque Danés que navegaba para estos dominios con carga de tabaco del Brasil por cuenta de los vasallos de S. M. Fidelísima ; aunque al fin se le puso en libertad despues de haberla dado á la nave Dinamarquesa. Ultimamente exponia que habiendo apresado otro armador Inglés á una zumaca Portuguesa procedente de Nantes y cargada por cuenta de Españoles y Franceses , cuya restitucion reclamaron los Cónsules de ambas Naciones , se obligó á los Ingleses á restituirla. Este Ministerio contextó á todos estos puntos ; mandando finalmente nuestra Soberana poner al Chatam en libertad ; y que el marinero por cuya causa se cometió el atentado, saliese de aquí dentro de 3 dias y dentro de 15 de todo Portugal , precediendo dar varias satisfacciones el Comandante del navío Inglés.

Burgos 15 de Setiembre.

LOs efectos no menos estraños que terribles del rayo se observaron aquí en el siguiente caso ocurrido el 23 de Junio , en que hubo una fuerte tempestad ; la qual arrojó varias centellas en esta Ciudad y sus contornos. La única que hizo daño fue la que cayó sobre la Plaza mayor , é introduciendose por el texado de una casa hirió á Doña Maria Colina, persona muy robusta y de edad de 40 años , que á la sazón se hallaba arrimada á la chimenea de su cocina. Arrojóla en el suelo , y habiendolo acudido con motivo del olor sulfúreo que se esparció por la casa , la familia y su marido D. Joseph Ponce , la encontraron como muerta y echando

sangre sin notarse por donde. A este tiempo acudió el Cirujano D. Joseph Fernandez Vega ; y habiendola reconocido la halló con algunas señales de vida , aunque yerta y sin pulsos. Suministróla varios socorros con que fue volviendo poco á poco hasta recobrar el habla , pulso y calor vital al cabo de 10 horas ; pero solo á la mañana siguiente volvió enteramente en sí , quedando aún entonces como aturdida y del todo sorda. Reconociendola despues prolixamente dicho Facultativo le halló sobre la parte superior y lateral derecha de la coronilla una gran contusion y una herida muy pequeña , de donde salía la sangre. Advirtió tambien la cotilla y demás ropa hasta la camisa quemadas ; todo el pecho y parte del vientre negros ; por baxo del estomago una faja transversal , y á los lados varios ramalazos del propio color , como si estuviera gangrenada ; notandose lo mismo detrás de la oreja izquierda , y el pelo chamuscado ; en los muslos señales de quemadura ; uno de los zapatos destrozado por la pala y el otro por el tacon ; pero sin lesion en los pies. En un rosario que trahia al cuello con 3 medallas de plata y otra de plomo se reparó que una de las 3 primeras había empezado á derretirse , y las otras 2 se pegaron como si las hubieran soldado de proposito , quedando intacta la de plomo y el cordon. A beneficio de los remedios que prescribió el mencionado Profesor á la paciente ha salido ya de riesgo , y camina felizmente á su restablecimiento sin embargo de las grandes llagas que la ocasionaron las quemaduras , de la peligrosa contusion de la cabeza , y de haber observado el Cirujano que los humores llegaron á condensarse de tal modo con la sorpresa y pavor , ó de resultas del estrago , que es bien particular no se hubiesen coagulado enteramente hasta quitarla la vida.

Matató 18 de Setiembre.

SE está armando con toda celeridad en la playa de esta Ciudad por cuenta de los vecinos de ella y su Provincia una de las saetías que se expresó en la Gazeta del año pasado N^o 51 estarse fabricando en este Astillero , para hacer el corso contra los enemigos de la Corona , y será un corsario que monte 24 cañones del calibre de 8 y 6 con 140 hombres de tripulacion ; cuyo avío han promovido con eficacia y zelo el Gobernador Ba. on de Saint-Amant y el Ministro de Marina D. Joseph Llaguer ; cooperando igualmente á su habilitacion los Gremios de Mareantes de esta Ciudad y de las Villas de Arens, Canet , Blanes y Lloret ; manifestando todos generalmente su verdadero amor al Real Servicio , y un espíritu patriótico. Asimismo los vecinos y matriculados de la Villa de Tossa en la misma comarca del Principado están acabando de habilitar para el propio fin

una galeotilla de 8 bancos y 30 marineros; considerandose que uno y otro buque podrán salir en breve al mar.

Coruña 21 de Setiembre.

EL dia 19 del corriente entró en este Puerto la fragata del Rey nombrada Sta. Leocadia de la esquadra que hace el corso en el Oceano, conduciendo una presa. Esta fragata dando caza por orden del Comandante de la esquadra el dia 1.º del mismo á una embarcacion que reconoció ser urca Olandesa con mercancías para puertos de Italia, le calmó el viento, y sobreviniendo la noche quedó separada de la esquadra, y en la navegacion que hizo en su busca avistó el 3 á la madrugada 3 buques que con fuerza de vela fue á reconocer largando bandera Inglesa, á que correspondieron con la misma, acercandose hasta quedar fuera del tiro de cañon 2 de ellos, que eran un bergantin y una balandra. No pudiendose conocer bien al 3.º por estar á larga distancia emprendió la fragata la caza á los 3 con bandera Española y fuerza de vela, pero el extraordinario andar de estos dos corsarios les facilitó aún con menos vela separarse muy en breve; pero continuando no obstante la fragata su caza con el mayor esfuerzo hasta la una del dia, y aun despues de perdidas del todo las esperanzas, logró alcanzar á la 3.ª embarcacion y la apresó. Era una barca de Siches de Villanova, nombrada la Misericordia que de regreso de Buenosayres con carga de cueros y lana fue apresada por un corsario Inglés sobre la Isla de S. Miguel en las Terceras el 26 de Agosto, y el 29 á 10 leguas del Cabo Finisterre represada por la fragata Francesa la Leli armada en corso, y con mercancías procedente de Bayona para la Isla de Sto. Domingo; nuevamente apresada por los citados bergantin y balandra Guernesies el 3 del corriente á 14 leguas del mismo Cabo, y represada ultimamente en el propio dia por la fragata Sta. Leocadia.

Cartagena 20 de Setiembre.

Vicente Savareso Capitan de la polacra Napolitana S. Anielo, que salió de Londres á fines de Julio y de Plimouth el 4 de Agosto con carga de azucar, plomo y otros géneros para Nápoles, recién-llegado á la rada de Escombrera dice que al salir el 16 de Agosto del Canal la esquadra combinada, habló con el Capitan de una fragata Española. Posteriormente á su paso por el Estrecho parlamentó el 5 de éste con Don Antonio Barceló; que fondeó en Málaga por los vientos contrarios; y que el 13 salieron de aquel puerto para el mismo Estrecho

un navío y una fragata de guerra Franceses : como asimismo un xabeque y 3 galeotas nuestras que salieron de este de Cartagena escoltando á una fragata Catalana y un pingue Genovés que conducian municiones á Algeciras para el Campo de S. Roque.

Madrid 28 de Setiembre.

EL Rey se ha servido nombrar para el Obispado de Pamploña vacante por muerte del Ilmo. Sr. D. Juan Lorenzo Irigoyen á D. Agustin de Lezo Palomeque Arcediano de Antequera, Dignidad de la Catedral de Málaga : para una Racion de la Sta. Iglesia de Sevilla á D. Joseph Laurencio Garcia de Prado Medio-Racionero de ella : para esta Media-Racion á D. Francisco Rodrigo de las Cuentas : para otra Racion de la misma Metropolitana á D. Joseph Ramon de Aldana ; y para la Capellanía Penitenciaria del Real Monasterio de Religiosas de la Visitacion de Madrid á D. Joseph Vildemolins.

Tambien ha nombrado S. M. para la plaza del Consejo, vacante por fallecimiento del Sr. D. Andrés Gonzalez de Barcia, al Sr. D. Manuel Fernandez Vallejo.

En el Regimiento de Reales Guardias de Infantería Española ha promovido el Rey á 2.º Teniente de Fusileros al Alferez de Granaderos D. Fernando Fernandez Salvador ; y á Alféreces de Fusileros á D. Joachin Larreinaga, y D. Rafael Diaz de Peréa. Cadetes del mismo Cuerpo.

Igualmente ha conferido S. M. la Tenencia Coronela del Regimiento de Infantería de Sevilla al Coronel Marqués del Castelar Capitan del de Aragon : la del de Murcia al Capitan de Granaderos de él graduado de Teniente Coronel D. Baltasar de Villalva ; y la del Regimiento de la Princesa al Coronel Don Joseph Lancaster Capitan tambien de Granaderos del propio Cuerpo ; habiendo concedido al mismo tiempo grado de Teniente Coronel á D. Francisco Codony Capitan del Regimiento de Infantería de Saboya.

Tambien ha concedido el Rey grado y agregacion de Capitan al Regimiento de Caballería de Farnesio al Teniente agregado al mismo Cuerpo D. Benito de Agüera ; y en los Regimientos de Dragones de Almansa y del Rey la Sargentía mayor del 1.º al Capitan de él D. Gerónimo Martin Cortés ; y Compañía en el 2.º al Teniente D. Felipe Sopranis.

Asimismo ha provisto S. M. el Gobierno de la Villa de Ocaña.

ña y su Partido, territorio de la Orden de Santiago, en el Coronel D. Diego de Haro Esento de la Compañía Española de Reales Guardias de Corps.

En la Extraccion de la Real Lotería executada el Sábado 25 del corriente salieron los números 59, 55, 22, 11 y 14; y han ganado los jugadores 478470 reales vellon.

El P. Felópe Scio de S. Miguel de las Escuelas Pias, va á publicar con licencia del Real y Supremo Consejo de Castilla una obra, cuyo título es: *Escuela de leer letras antiguas desde la entrada de los Godos en España hasta nuestros tiempos*: escrita y ordenada por el P. Andrés Merino de Jesu Christo de las mismas Escuelas, con la que y una mediana aplicacion podrán todos por sí mismos leer qualesquiera manuscritos é instrumentos antiguos de los Archivos nacionales, que es para lo que principalmente se publica, y con lo que desde luego se dexa ver su grande utilidad. Constará por lo menos de 52 láminas, y como de 100 pliegos de impresion en papel hermoso de marquilla. Y para que el público pueda tener á coste y costas, el que quisiere anticipar su dinero por via de subscripcion acudirá en Madrid á la Librería que fue de D. Angel Corradi, y actualmente lo es de D. Antonio Baylo, y en Valencia á la de D. Manuel Cabero, en donde por cada exemplar á que subscribiere pagará 90 rs. vellon, y tomará su correspondiente recibo acompañado de un pliego del *prospectus*, y de una muestra de las láminas que han de servir en dicha obra. Esta subscripcion estará abierta desde el dia de su publicacion hasta el último de Marzo de 1780. Pasado este término no se admitirán yá subscripciones; y el que quiera comprar la obra habrá de pagar 130 rs. vellon en papel quando se publique, que será á últimos de Junio de dicho año, y entonces acudirán los subscriptores con sus respectivos recibos á las mencionadas Librerías, y se les entregarán los exemplares encuadernados á la rústica. Al principio de cada uno se dará lista de todos los subscriptores por el orden y número con que hayan llegado.

En la Real Académia de S. Fernando calle de Alcalá se vende en tres tomos en 8^o con el título de *Principios de Matemática* un compendio de los Elementos en 10 tomos en 4^o; cuyos 3 tomos primeros se anunciaron en la Gazeta del dia 10 de este mes. Los 3 tomos del compendio, que se venden juntos, cuestan sesenta y tres rs. de vn. en papél; setenta y uno en pergamino, y ochenta y siete en pasta.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.